

紙上録音

「我」をひきだす

新しい動きを

尾関・今までに「われわれの備北

百人委員会、備北共同体運動に対する批判がきかれたすと、備北で

の分裂をきつかけ、事実が正確

に伝っていなこともあるて、色

んな非難ができる。それらを一

人一人がいかに受けとめるか、さ

らにそれがでなく必要ならばさ

さるかぎり答えていかなかんと

複数の「我」から「我々」を築く運動だから、「我々」を問題にするのは当然だけど、そこでの個々の表現されていなかつたと言えるかもしない。そのためには運動にかかる人も、もっと深くかかることが必要とされてくる

苦しきどこののが、あまりにも理解されていないところのが、言つてみれば殘念だか……。

芳原・そんなふうに感情レベルで話して「っても何ともならへん。

山川・だけど、今井さんにモ自立それをもつとはつきりしていかなければいけない」となんやけど、それをもうひと回りして「かな

あんのどうやうか。

山川・感情レベルの批判には、同じように対応してても浪花節合戦に勝るばかりでしがない。ただ、

山川・感情的であれそういう批判を生みだした原因については、考察せぬ

やない。

山川・だから追いつかれた個別の理今井君から追いつかれた個別の理由が「まだ」わからぬ。ところは、やっぱり今井君から自分達のつながらなんだ。ぼくが話したかぎりでは。

秋岡・西人委運動、百人委思想と秋岡・西人委運動、百人委思想といふながら、その実質が今ではまだなせまいといわれるのは、夫

同体を名のしながら、能力ある個

人の多くの仕事がおおいが、そ

こしまったり、また反対に古式ば

山川・それにしても、今の農家と

はちがう農家の面での共同性を創

てこいこうとしているのんとちがうのん。

山川・西人委運動はそのまへ農家の自立がなされるまでに共同性といつのが考えられてない奥とちがうか。

されを一人でやらなあかんのや。そして作るかの、運動的保証がない。さやから今井さんの共同性

は「協同しかないのや。今の農業もでかぎりなかつたのに……」。

尾関・こうこう言われると、ものもひとつの最大の誤解は、今井君が共同体をやってこいつとしているふうに考えられたり、備北

思ひで間借りとして居候しつつ、手弁当を作つては土地探しに出かけじたみじめ、苦しき、それを追いつかするより一通り出しを予告するような期限を今井君が決めてきた状況の中でのわれわれの

にまだ共同体があるようと考えられたりして「る」となんやけど、それがもつとはつきりして「かな

山川・感情的であれそういう批判を生みだした原因については、考察せぬ

やない。

秋岡・西人委運動、百人委思想といふながら、その実質が今ではまだなせまいといわれるのは、夫

同体を名のしながら、能力ある個

人の多くの仕事がおおいが、そ

こしまったり、また反対に古式ば

山川・それにしても、今の農家と

はちがう農家の面での共同性を創

てこいこうとしているのんとちがうのん。

山川・西人委運動はそのまへ農家の自立がなされるまでに共同性といつのが考えられてない奥とちがうか。

それと一人でやらなあかんのや。そして作るかの、運動的保証がない。さやから今井さんの共同性

は「協同しかないのや。今の農業もでかぎりなかつたのに……」。

尾関・こうこう言われると、ものもひとつの最大の誤解は、今井君が共同体をやってこいつとしているふうに考えられたり、備北

思ひで間借りとして居候しつつ、手弁当を作つては土地探しに出かけじたみじめ、苦しき、それを追いつかするより一通り出しを予告するような期限を今井君が決めてきた状況の中でのわれわれの

にまだ共同体があるようと考えられたりして「る」となんやけど、それがもつとはつきりして「かな

山川・感情的であれそういう批判を生みだした原因については、考察せぬ

やない。

秋岡・西人委運動、百人委思想といふながら、その実質が今ではまだなせまいといわれるのは、夫

同体を名のしながら、能力ある個

人の多くの仕事がおおいが、そ

こしまったり、また反対に古式ば

山川・それにしても、今の農家と

はちがう農家の面での共同性を創

てこいこうとしているのんとちがうのん。

山川・西人委運動はそのまへ農家の自立がなされるまでに共同性といつのが考えられてない奥とちがうか。

鈴木。「われわれ」としてかかれ
た文章にも「われ」があって、そ
の「われ」の十分な表現をもとに
それを含めた「われわれ」でない
とだめだ。

上田・「運動する」といふと頭がいく
ばいや」ということだけど、その
運動は、共同体を通じての運動と
いえるものかな。
鈴木・共同体は、反逆の為の根拠
地なんだ。だからその為の媒介にな
るだけであつて、それからが向
題なんだ。共同体を維持する」と
か目的化されてしまつたらしかたな
い。
上田・だけど、共同体での日常生活
や人間関係を重んじて、社会を
考えていくのが共同体運動の一面
ではないのかな。
尾崎・たしかに、今日の共同体運
動はその二面を持つてゐるのやけ
ど、後者はばかりが必要以上に強調
されると、一種の「心のもろよう
」ばかりを主張する、精神主義的
な運動に終わってしまう。現代社
会において、そろそろハーモニーの
空間をもうひとつ作るといふこと
は、好みと好まざるにかかるらず

それ自体で反逆性を含むに違ひの、一つの突出部分にならざるを得んやろ。

芳原。こうんな批判があるけど、この場で討論の上で云々するより、実際に今までたなかつたような「動き」をつくことによつてしか、その批判に対する一貫性はできなん」と思う。

＊やつと私たちの共同体「赤堀」での動きを伝えられたくなりました。おだまち赤堀には足りないもののだけ。一番たりばいのはあなたからの“快かい刺激”ではないでしようか。私たちの仲間が山中でボケてしまわないう間にどんどん剥離して下さる。おだまち大歓迎。住所は、島根県那賀郡赤堀村大字三里は-38、赤堀之郷共同体へ。もちろん、直接おしかけて来られても結構。へ山陰縦浜田駅下車、石見交通バス、安城行で終点まで(約1時間半、340円)、そこから有線12回線、番号呼びだせば、白タクがお迎えに、ノーリム・山・家、あわせて一町一反余を約25万円で買つて、とができました。一坪当65円になつたので、一口を2千円(約30坪)とする「共同体共有券」を発行しています。新しい「共同体地所有のために、あなたの参加方法の試みとして、七

うに運動を振
げるために、
共有券運動に参加
して下さい。

※数カ月間とどくおつていた「定期カンパ」を「共同体運動全般への定期カンパ」として再出発した
と思います。一口500円を毎月継
続してカンパして下さい。一そし
て、そのカンパがあなた自身の運
動に役立つ時がくるように、それ
ばステキだと思います。

「赤葉にいる人間だけが出せざ
で資金を返さなければなりません」
ナンテ、ナンカ変だと思いません
か？？

準備北百人委員会では、次のパン
フを扱っています

「どうに深く集団の意味を」
(谷川雁、サークル村宣言)

「現代暴力論」(小説版)「

(高井孝)

*月刊キドリ「共同体情報」で赤葉の
こと報告しています

都市共同体

和代・どうどう三人で夜明けの「
新子・それ、どうこつ意味? や
けど、三人それぞれ全然うが
ね。その三人が別に反撥し合つ
ともなく、お互に語をもこんで
なんぞおもしろい。」
和代・いや、今はお互にそろそ
れ別な生活してるし、逃げ場と無
裕があるから、笑ひてこうたるけ
ど、三人で生活しだして世に逃げ
場がなくならつたら、そつもこうく
らへんから、すこ一けんかにな
つに、するんちがうかな。
零子・それが自分が自分自身の整理
をかねて、どうかしら整井同体など
こここだしたのかを、はつきりい
せてこなこと。私は子供に対する
て教師としてよき接せんと思ひ
なんとかこうだら、自分が抑圧され
ること、血ひに血ぬがなーから
子供といふしょこ悪き沈みして
まつたやう。せやから、私は教師
でなくて生徒なん。(「じゆくわ
ー」の声があがる。)

新子：――した。けれど「塾」と「学校」と二つ並んだのは、都市における生産という意味なのか、共同性と教育じむがや一についたん？
夢子：私は自分の身の体験から塾を考えだしたんであって、政治的な発想からの教育問題云々ではないから、どちらが第一義かではなく、双方が相まってくるんよ。だから塾を、共同体運動の手段にしてはうことは悪いへんね。

和代・私は親の生き方とちがつた私自身の生き方を感したからと思つ。その意味で、備北の運動を「運動してくる」という意味が自分からくるやうなところ感じられた。さながら備北の運動の一環としても、都市でやれる形として朝共団体活動があもしろいと思つた私は子供がねえから、今井と遊びながら、身も心とも食べられて共同体運動ができるといつた。と思つた。

しきは、鑿金や準備金ができるのが10月末、その時点では部屋借りて11月、12月は「ミリョハ好き者会」や読書会なんかの集まりに使つたとして、来年の一月からする。私と和代が本格的に住みつづけが。私は4月までゐる。共同体から勤めに通うことにするわ。